

PRESENTACIÓN

PRESENTACIÓN

La economía mundial ha sido sorprendentemente resiliente, pese a las considerables subidas de las tasas de interés de los bancos centrales en aras de la estabilidad de precios. Y, por tanto, el crecimiento se mantiene firme ante el retorno de la inflación a su meta. Aunque la proyección más reciente de crecimiento mundial a cinco años, de 3,1%, es la más baja de las últimas décadas, y persisten las disparidades mundiales, los riesgos para las perspectivas mundiales están ahora bastante equilibrados.

En la zona del euro se espera que la economía se recupere de su baja tasa del 0,4% en 2023, lo que reflejó una exposición relativamente alta a la guerra de Ucrania, al 0,8% en 2024 y el 1,5% en 2025. Un mayor consumo de los hogares, a medida que los efectos del shock en los precios de la energía disminuyen y la inflación cae, respalda el crecimiento del ingreso real, lo que se espera que impulse la recuperación. Habiendo también recuperaciones en los principales países.

Para España, el Gobierno central prevé una tasa de crecimiento en 2024 del 2,0%, y del 1,9% para 2025.

La Ciudad de Madrid presenta una dinámica en línea con la española, pero con unas previsiones que le otorgan un perfil de crecimiento por encima del conjunto nacional. En este sentido, El PIB de la Ciudad de Madrid creció un 3,0% en 2023, cinco décimas superior al crecimiento del PIB en el conjunto nacional (2,5%), con unas previsiones de crecimiento del 2,4% en 2024 frente al 2,0% de España, en 2025 la economía de la ciudad de Madrid crecería un 2,2%, frente al 1,9% de España.

Hay que destacar el comportamiento del mercado laboral, que cierra este primer trimestre de 2024, con una media anual máxima de 2.269.078 afiliados a la Seguridad Social, la ocupación media en máximos y con un crecimiento medio del año del 6,5%, y el desempleo a la baja. En este sentido hay que destacar que la tasa de paro media del año ha bajado la barrera del 10%, hasta el 9,2% de la población activa, lo que supone 1,6 puntos menos que un año antes y 2,7, también menos, que la del conjunto de España.